

FORESTIERS PRIVÉS DE FRANCE

Fédération nationale des syndicats de forestiers privés



Décembre 2013 : Crise des approvisionnements en bois, réponse des Forestiers Privés

La conjoncture mondiale du marché du bois s'anime depuis quelques mois. Cela résulte de la situation en Amérique du Nord qui retrouve le chemin de la croissance après une longue crise et en Asie qui confirme de façon importante ses besoins sans cesse croissants de bois.

En France on observe un fort accroissement de la demande de bois d'œuvre dans la plupart des essences. Dans le même temps, la demande de bois énergie continue à croître alors que celle du bois industrie est soutenue. Cette situation conduit à une hausse des prix de la matière première.

Dans ce contexte, les industriels du bois dans de nombreuses régions de France, s'inquiètent fortement en disant que dans un nombre croissant de cas, ils ne trouvent plus la matière première pour faire tourner les unités industrielles. En ce qui concerne le bois d'œuvre ils indiquent que le bois leur échappe pour partie au profit de destinations européennes et chinoises. Certains précisent que cette situation peut mettre en péril l'existence de leur entreprise. Pour les industriels de la trituration c'est le bois énergie qui contrarie de plus en plus leurs approvisionnements.

Les forestiers privés prenant très au sérieux cette situation considèrent:

- 1°) que de tous temps et en toutes circonstances le marché « commande » et il en découle la formation des prix. Une conjoncture favorable comme aujourd'hui entraîne naturellement la hausse des prix de la matière des bois et un besoin croissant en bois. Tirer par les prix on peut sérieusement penser que le volume des bois mis sur le marché va naturellement augmenter dans les mois à venir.
- 2°) que la compétitivité de la filière forêt-bois française passe par la compétitivité de ses industries de transformation du bois. Il importe donc que tout soit mis en œuvre pour accompagner le développement des industries du bois françaises

et améliorer leur compétitivité. La récente initiative des forestiers privés avec FORINVEST y concoure.

3°) que devant les inquiétudes grandissantes des industriels du bois français portant sur l'insuffisance des approvisionnements en bois, les forestiers proposent à ces industriels d'exprimer concrètement, région par région, par essence, par qualité, leurs besoins non satisfaits. Cela sera de nature à permettre aux forestiers d'envisager l'accompagnement d'une optimisation des mises en vente des bois dans les mois à venir.

4°) que la crise constatée aujourd'hui souligne la nécessité de mettre en œuvre une veille de qualité sur le marché du bois tant au niveau international que sur le plan national et qu'à celui de notre pays. Cette veille apparaît nécessaire tant au niveau national qu'à celui des régions. Elle passe par l'amélioration de l'observatoire économique mis en place par France Bois Forêt depuis quelques années. Sa coordination avec des données. Il convient de l'enrichir et la préciser avec des données régionales réunies avec les associations interprofessionnelles régionales.

Partant de ce constat et des propositions ainsi faites, les forestiers privés français seront des partenaires actifs et responsables pour améliorer l'analyse de la situation actuelle et concourir aux réponses efficaces et opérationnelles de notre filière.